

Energievision – Wie wollen wir leben

Für großes Interesse sorgten die Energievisionen am Gymnasium Traben-Trarbach bei über 300 Schülerinnen und Schülern, die am 6. März 2024 die informativen Ausführungen von Stefan Simonis verfolgten. Als studierter Biologe und Vertreter des Vereins “Multivision e. V.” informierte er die Jugendlichen über Möglichkeiten, wie Energie gespart und die Umwelt geschützt werden kann. Gemeinsam mit dem Politikwissenschaftler Max Menkenhagen wurden die Schülerinnen und Schüler in drei Runden à 90 Minuten in das faszinierende und aktuelle Thema eingeführt.



Die Intention der Veranstaltung war klar:

Bewusstsein schaffen für die Herausforderungen der Klimakrise und gemeinsam Ideen entwickeln, wie jeder Einzelne zur Reduzierung von CO₂ und Energieverbrauch beitragen kann. Stefan Simonis betont: “Unsere Intention ist, die Schüler über unsere Lage in der Klimakrise zu informieren. Wir möchten auch gemeinsam Ideen entwickeln, was die einzelnen Schüler tun können, um CO₂ und Energie einzusparen.”

Die Schülerinnen und Schüler zeigten sich im Beisein von Stadtbürgermeister Patrice Langer beeindruckt von den vorgestellten Visionen, doch stellten sie auch kritische Fragen zur Umsetzbarkeit und Finanzierung. Dies verdeutlicht die Notwendigkeit eines breiten Verständnisses für die Realisierung nachhaltiger Energiekonzepte – gerade im Bereich der Jugendbildung.

Durch interessante Impulse und Diskussionen tauchten die Jugendlichen tief in Themen wie Emissionshandel, Treibhausgasreduzierung, Energieeffizienz, Vernetzung und die Bedeutung von Offshore-Anlagen in Nord- und Ostsee ein. Besonders im Fokus stand auch die Produktion von klimaneutralem Wasserstoff als wegweisende Technologie für eine nachhaltige Zukunft. Die Veranstaltung nutzte eine Vielzahl von Methoden, darunter eine Entscheidungslinie, eindrucksvolle Bilder, informative Videos und ein Quiz, um die Schülerinnen und Schüler aktiv in den Lernprozess einzubeziehen. Dieser innovative Ansatz ermöglichte es, komplexe Themen verständlich und erlebbar zu gestalten, während gleichzeitig Raum für individuelle Fragen und Diskussionen geschaffen wurde.

Die Energievisionen am Gymnasium Traben-Trarbach haben somit nicht nur das Bewusstsein für den Klimawandel geschärft, sondern auch die Motivation der Schülerinnen und Schüler gestärkt, aktiv zur Gestaltung einer nachhaltigen Zukunft beizutragen. Dies konnte mit freundlicher Unterstützung von Westenergie, der Sparkasse Mittelmosel und der Stadt Traben-Trarbach umgesetzt werden.

Quelle: [Gymnasium Traben-Trarbach: Energievision: Wie wollen wir leben?](#)